

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 centimos semanales

10 centimos semanales

No se puede vivir

España parece una cueva de ladrones. Pronto, al paso que vamos, no podremos comer los españoles de tercera clase.

Hay que culpar al Gobierno como primer causante de lo que ocurre, pero no será una novedad decir que no va solo en lo de adquirir responsabilidades, con motivo del encarcelamiento de las subsistencias.

Las autoridades podrían en las grandes y pequeñas poblaciones, castigar a los negociantes que, cual los sepultureros, viven y engordan al compás de la muerte de los otros.

En poblaciones importantes existen juntas de subsistencias, encargadas de procurar no falte lo necesario para la vida del vecindario; pero sus efectos benéficos no se ven nunca.

Ni el Gobierno, ni sus delegados subalternos, en las poblaciones, hacen nada para evitar el robo que se hace al bolsillo del pobre contribuyente; los negociantes, los grandes y pequeños acaparadores, hacen cuanto les viene en gana para aumentar sus beneficios en contra la salud del contribuyente.

Patatas, arroz, judías, carnes, garbanzos, todo se ha puesto a una altura inasequible.

La guerra ha servido de pretexto para continuar aumentando los precios, pero este pretexto no tiene realidad en algunos casos. Es la avaricia de los que antes y sobre todo quieren enriquecerse. Es el afán criminal de quienes disponen de todas las tolerancias y se atreven cada día un poco más hasta que la cuerda se rompe por algún flado y se produzca la temida hecatombe.

Los Municipios podrían establecer hornos, cooperativas, para neutralizar los efectos producidos entre la clase obrera por los abusos del comerciante.

Podrían llenar sus arcas vacías con las multas de los que roban en el peso y en la calidad, pero no lo han hecho, ni piensan hacerlo, pese al afecto que profesan á sus administrados.

Estamos perdidos, irremisiblemente perdidos.

Postal diaria

La tiera es el único banquero que no quiebra; que devuelve más de lo que en ella hemos depositado; que da mayores intereses cuanto mayor es el capital en buena dirección y en trabajo inteligente.

X. Y. Z.

CHIRIGOTAS

La policía de Madrid ha detenido á un sujeto por llevar billetes falsos del Banco de España.

Vamos, hombre, gracias á Dios que presta algún servicio importante la policía.

Verdad es que el preso ha resultado inocente, porque los billetes eran legítimos.

Pero no importa! Prendiendo á todos los que lleven billetes, es como algún día llegarán á topar con algún falsificador auténtico.

Lo que deben de hacer es, conducir á la cárcel á todos los que no lleven billetes, ni legítimos, ni falsificados.

Porque esos son los más sospechosos.

En Salsaleda (Castellón), ha sido pedreado el cura párroco por su afán de concertar matrimonios y deshacer, por medio de intrigas, los noviazgos que no eran de su gusto.

Fuera de las violencias, que no me parecen bien, yo creo que la indignación de los chicos contra el cura está justificada.

Puede evitar, sin esas intriguillas, con las cuales provoca tales bullas, que los mozos le rompan las costillas. Wellos no se saldrán de sus casillas si no se sale él de sus casullas!

Leo que este año ha sido muy considerable en Galicia la exportación de las castañas al extranjero.

¿Si, eh? Pues mucho más grande ha sido la importación de ellas, del extranjero á España.

Y lo está siendo todavía, como lo puede comprobar todo el que quiera.

No tiene más que leer de la guerra las patrañas, si no cree todo á ciegas, y á ver, luego, á su entender, si vienen ó no «castañas» más gordas que las gallegas.

¡A ver!

Dicen de Logroño que la Audiencia ha condenado á Joaquín López á ocho años de prisión, porque el año 1910 se casó en Santander con Feliciano Rodríguez, y tres años después, en Logroño, con Felipa Díez.

No es muy grave la pena que le han impuesto.

Hubiera sido mayor y de torturas más negras, si le hubieran condenado á vivir con las dos suegras.

DON PROCOPIO.

DE COLABORACION

La primera enseñanza en Alicante

Antes de proponer soluciones al problema que nos ocupa, hemos de suponer que los llamados á resolverlo se hallan debidamente capacitados de la importancia y de la urgencia que encierra; de no ser así todo cuanto proponamos resultará estéril y baldío. Importa sobre todo llamar la atención acerca de la urgencia, pues esto es lo que ha faltado hasta hoy á todos los que han tratado de poner mano en el asunto. La sola consideración de que un año de espera contribuirá á mantener la cifra desmedida de la mortalidad condenará toda tardanza. Por esto insistimos en proponer que la reforma se haga pronto. No es lo mismo el ensanche de una calle por el procedimiento tardío de poner á línea las nuevas casas á medida que las antiguas vayan siendo ruinosas, es necesario, que abreviando trámites, se hipoten queren futuros ingresos y la obra se haga. No se debe confiar en la colaboración de los siglos.

Si nos limitamos á esperar que tal ó cual casero pierda su influencia para quitarle el local ó á que tal otro consienta en hacer alguna reparación que coloque la escuela en mejores condiciones, nada substancial conseguiremos. El escudo y pabellón nacional nada resuelven con que dejen de ostentarse en la puerta de una escalerilla para que lo hagan en la de una planta baja. Tal sistema obliga á transigir con lo malo poniéndolo peor y á variar continuamente de plan según el criterio de quienes lo continúan.

Por esto creemos que hay que prescindir de todo lo existente y establecerlo de nuevo con arreglo á las necesidades, todas, de la enseñanza.

Planteada la cuestión así oigo decir en seguida: «Bien, pero, ¿el dinero dónde está?» al dinero cuando no lo hay se busca.

La primera enseñanza por la importancia de su servicio y por su carácter reproductivo, porque cultura é higiene significan prosperidad, aumento de la riqueza imponible y crecimiento de la tributación, merece todos los esfuerzos imaginables, incluso la economía en otros servicios. Sin embargo, no creemos que fuera necesario llegar á tales extremos. Con el presupuesto municipal vigente á la vista, gastando bien,

se puede acometer la reforma. Veámoslo.

Para pago de alquileres de edificios destinados á escuelas públicas abonar el Municipio unas once mil pesetas próximamente cada año.

Para pago de las casas á los maestros, diez y ocho mil.

Para subvenciones á los maestros de escuelas privadas, cinco mil.

Sumadas estas tres partidas dan un total de treinta y cuatro mil pesetas; y preguntamos ¿á esos seis mil y pico de duros que usualmente le cuestan á Alicante sus derestables centros de enseñanza, no cabría darles más acertada inversión que pagar recibos de inquilinatos? Las cifras apuntadas representan el interés al cinco por ciento de seiscientos ochenta mil pesetas, y pagar todos los años aquella cantidad, vale tanto como abonar los intereses de más de medio millón de pesetas.

¿No sería mejor que el Ayuntamiento gastase de una vez esas 680 000 pesetas en edificaciones de nueva planta? Se dirá que el Municipio no tiene fondos para semejante obra; pues á buscarlos á costa de los intereses que sean. Después de todo el arriendo no es más que una forma disimulada de la usura. Siendo igual el desembolso, preferible nos parece tomar en préstamo dinero contante que no tener esos tugurios donde se compromete hoy la salud de nuestros hijos.

Por otra parte esas 34 000 pesetas que ahora damos anualmente, se reducirían á unas 27.000 pesetas si siendo los edificios destinados á escuelas propiedad del Municipio, estarían exentos del impuesto que pesa sobre la riqueza urbana y no lo abonaríamos cual ahora lo hacemos ya que los propietarios al arrendar sus fincas tienen en cuenta dicha contribución y la incluyen en el pago del alquiler. De modo que indirectamente y por torpeza sufrimos un gravamen del cual nos exime la ley.

Como todo cuanto afecta á la primera enseñanza no es muy bien visto de los que pisan los salones de los Municipios, no faltará quien actuando de Mefistófeles susurre á los oídos de los que presten alguna atención á nuestros escritos: «Conformes, pero dicha cantidad bastará para sustituir todo lo malo que padecemos, por todo lo bueno que necesitamos?»

Es indudable que con 680.000 pesetas se pueden levantar muchas escuelas. ¿Tantas como dispone la ley de 1857 y que son unas cuarenta sobre las existentes? No; pero si las necesarias para dar la debida enseñanza al mismo contingente de niños que ahora, mas á los que se les niega la matricula por sobrenaturación de los locales.

En nuestro sentir se tiene una idea exagerada del costo de una escuela y aunque un anteproyecto, que nunca se ha hecho, y que á los técnicos incumbe, debería concretar lo que necesitamos y su coste, aduciremos aqui por cuenta propia las razones que nos permiten asegurar nuestro optimismo.

Jamás la Pedagogia fué exigente ni en cantidad ni en calidad; modesta hoy más que nunca, solo pide respeto á la personalidad del educando, esperando de las energías espontáneas, de este sabiamente dirigidas la autoeducación y la formación del carácter. Para lograr esto el niño no necesita pasar los primeros años en palacios suntuosos; bástale solo con disfrutar de los beneficios de la higiene y esto no resulta caro. Lo que encarece grandemente los edificios son el solar y la construcción. Los solares cuanto más céntricos más dispendiosos; la construcción, cuanto más lujosa mas cara. Edificando, pues, en lugares apartados de las grandes vias y huyendo de superfluidades, caprichos en la construcción, el pavoroso problema económico se nos presenta poco menos, que resuelto.

MARIO

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

Cantares

Me llevo la noche en vela
contemplando tu retrato,
y tengo en mi corazón
tus lindos ojos grabados.

Cada vez que, linda niña,
me desdexas sin razón,
te figuras que te olvido,
pero aumenta más mi amor.

Desde que te conocí
tengo muerto el corazón,
y te alumbran tus ojitos
que son dos rayos de sol

JOSE DEL R. RODRIGUEZ.

EN LA CASA DEL PUEBLO

CONFERENCIAS

La Agrupación Socialista de Alicante se ha propuesto dar una serie de conferencias para tratar de todo cuanto se relaciona con los intereses políticos sociales de esta capital.

La primera de estas conferencias tendrá lugar mañana miércoles á las ocho de la noche, estando á cargo del ilustrado catedrático de este Instituto, don José Verdes Montenegro, disertando sobre el tema «La ciencia, la política y la vida».

Estos actos, que se celebrarán en la Casa del Pueblo, serán públicos y es de esperar acudan gran número de trabajadores.

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Es ecialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado y completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17.-ALICANTE

No confundirae: esta casa no tiene sucursales.

Salón Popular

GRAN FUNCIÓN PARA HOY

1.º La película de gran aparato y de actualidad política titulada: **El kaiser compuesto**

y sin novia

2.º Viajes al mercaderio nacional por el payaso

Sotinibilis

3.º La pantomima bulesca, titulada:

Las envidias de la cloaca

Nota.—Se expiden pasajes gratis para Huesca.

Sucesos

Sustracción

Maria Picazo, de 23 años, puso en conocimiento de las autoridades gubernativas, que de la puerta de su casa le fueron sustraídos unos pantalones, sospechando sea el autor de la sustracción un individuo llamado Rafael, habitante en la calle de Torrijos.

Sueño interrumpido

Juan Martínez Caturla, se encontraba durmiendo en la terraza del café Suizo, y al llamarle la atención para que dejase de dormir se enfurruñó con los guardias.

Malos tratos

Estaban Diaz Garcia que habita en la calle de la Virgen de Belen, número 11, quiso maltratar de palabra y obra á su esposa, y la hija de ésta lo ha denunciado en la inspección de vigilancia.

Detenido

La policia ha detenido á Francisco Cortés Reig, natural de Cocentaina, por haberse fugado reciente de su domicilio.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo
Virgen de Belen, 13

NOTICIAS

Ha marchado á Cartagena á tomar posesión de su cargo, como maestro de una de las escuelas de dicha población, para la que ha sido nombrado en las últimas oposiciones celebradas en Valencia, nuestro querido amigo y compañero Pepe Climent Arnandis.

Seale feliz su viaje y grata la estancia por aquellos lugares.

Han sido nombrados auxiliares de agente recaudador de los repartos municipales en Busot D. Jaime López Ugena, D. Pedro Olmedo Hueto y don José García Rodríguez.

Del hogar paterno en Orba han desaparecido Juan Bautista Font Llopis, de 17 años de edad y Salvador Pons Albacete, de 16

El gobernador civil interesa de las autoridades de su dependencia la busca y captura de dichos jóvenes.

BORDADORA y caladora se ofrece para toda clase de labores en ropa blanca y juegos de cama.

Angeles, 9 tercero.

En el regimiento infantería de Vizcaya número 51 se instruye sumario contra el mozo Pedro Belanguer Catalá, perteneciente al alistamiento de Mirafior, que no se ha presentado á concentración á filas

Se le concede un plazo de 30 dias para presentarse.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Bañeras, dotada con el haber anual de 490 pesetas.

El plazo para proveerla es de 20 dias.

En virtud del concurso han sido nombrados médicos de la comisión Mixta de Reclutamiento y Reemplazo, para el año próximo nuestros queridos amigos los jóvenes facultativos don Eduardo Amorós y don Juan Albert.

El día 29 del corriente se procederá en la jefatura administrativa de los servicios militares de esta capital al concurso para la adquisición de viveres y artículos de consumo, con destino al Hospital Militar de esta plaza que se calculen necesarios para el mes de Enero.

SE NECESITAN oficiala y aprendiz de sastrosa. Just, 3, barrio de Benalúa.

En las prisiones militares de San Francisco de Madrid existe vacante una plaza de llavero

A ella pueden optar las clases é individuos retirados de la Guardia civil y del Ejército.

El Casino eligió para el año próximo la siguiente Junta Directiva:

Presidente: don Alfonso de Rojas,
Tesorero: don Manuel Salinas.
Directores: don Elier Manero, don Luis Altolaguirre, don Juan B. Santafé y don Agustín Sánchez San Julián.
Secretario: don Daniel de Alarcón.

El Juzgado municipal de esta capital cita á José García Torregrosa para que el próximo día 20 acuda á declarar en un juicio de faltas por lesiones.

Ya se están recibiendo los títulos administrativos de los maestros colocados en estas últimas oposiciones; hoy han tomado posesión los tres destinados á la escuela graduada de la calle de Ramales de esta capital, don Emilio Vilar Farrándiz, Andrés Gascon Plan y don Diego Marin.

Por el inspector provincial de Sanidad ha sido autorizado don José María de César Fuentes, para trasladar el cadáver embalsamado de su hermano don Miguel, desde el cementerio de esta capital al del pueblo de Taracón (Cuenca).

GANGA.—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—calle Juan Herrera, 16,

Por Real orden se ha concedido, entre otras, á la escuela de niños de Benimantell diez bancos pupitres bipersonales, modelo del Museo Pedagógico Nacional, del mueblaje adquirido por el Ministerio con destino á la escuela nacional,

Durante el pasado mes de Noviembre se han prestado en el Instituto de Higiene y Laboratorio de Alicante, los siguientes servicios:

Análisis, 46; Inspecciones sanitarias, 22; Muestras recogidas para su análisis, 27; Reconocimientos en Mercados, diarios; Idem Mataderos, 777 Desinfecciones, 20; Vacunaciones 7; Observación y reconocimiento de animales, 5; Otros servicios, 6; Total, 911.

Han sido inutilizados una vaca por tuberculosis y un cerdo por cisticercosis.

Se han considerado de mala calidad dos muestras de vinagre, una de pan, una de harina, dos de vino y tres de leche.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarme? El en camino es compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo
Ayer tarde marchó á Madrid don Luis Fernández Ra... ernador civil de esta provincia.

En la Casa del Pueblo

El domingo 12 del actual tuvo efecto la anunciada velada dramática por el Grupo Artístico Obrero que dirigen los reputados señores don Rafael Páez y don Carlos Moreno, con la zarzuela en un acto y cinco cuadros de los señores Jackson Veyan Jesús de la Plaza y Flores, música del maestro Marquina titulada «La última copla», cuya obra fué desempeñada con gran acierto y maestría por todos los artistas que tomaron parte, distinguiéndose las señoritas Bracci y Martínez en sus interesantes papeles respectivos que resultaron muy bien interpretados y del agrado del público que vería con gusto la repetición de dicha obra.

Terminó la velada con el juguete en un acto y en verso del señor Olona denominado «Una tiple averiada», desempeñado por las señoritas Bracci y García y los señores Esplá (M) y Martínez.

Para el domingo 19 del corriente, se prepara una gran velada cuyo producto se destina á mejorar el fondo del Grupo Artístico, para lo cual, se han puesto en ensayo las zarzuelas «La cañamoneta» y «Los chicos de la escuela».

Reciba el Grupo Artístico nuestra más sincera felicitación y cuente con nuestra modesta cooperación.

FELICIANO

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadróna que fué de la Beneficencia asistiendo de cartas á domicilio. — Asistencia personal para la catreza de maternidad. — Hospedaje para sus hermanas.

Carristera de San Vicente núm. 33 plus primera.

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberti, en la que figura la tiple alicantina Arceati, a Fene. — Preferencia 35 céntimos. — General, 15.

SALON MODE NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante. — Preferencia, 15 céntimos. — General 5.

TEATRO NUEVO

Toda las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. — Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

Gran edificio en sombreros y gorras para caballeros. — Un alcazar en sombreros.

PRECIO FIJO

Alamira 12, (antes Princesa)

TINTORERIA BARCELONESA

DE

JUAN PAN-BLANCO

38, Méndez-Núñez, 38

En esta casa se lava, tinta y plancha á vapor sin descoser las prendas. Se tifen lutos al día. Se lavan trajes en doce horas. Especialidad en lavados en seco con máquina especial. Se lavan guantes y quitan manchas. Las prendas negras se tifen en diferentes colores.

Noticias generales

Muerto por un guarda

Toledo. — En Otero un guardia jurado sorprendió á un hombre hurtando aceituna en el olivar de cuya vigilancia estaba encargado.

El guarda disparó su tercerca y dejó muerto al merodeador.

El Juzgado dispuso la detención del agresor.

Ballesteros caritativo

Zaragoza. — Organizada y costeada por el novillero Florentino Ballesteros se ha celebrado una becerrada, por invitación, en obsequio de los asilados del Hospicio.

Ballesteros fué también hospiciario. Asistieron más de 8 000 personas.

Ballesteros fué ovacionado en la muerte de dos becerros.

Regaló la carne á los asilados, obsequiándoles además con una espléndida merienda.

Las localidades preferentes de la plaza fueron ocupadas por los hospiciarios de ambos sexos y las monjas que están á su cuidado.

Las monjas ovacionaron entusiasmadas al novillero «mañico».

Obreros: *Leed y propagad*
ALICANTE OBRERO

De la guerra europea

El rey de Serbia

Amsterdam. — Por diferentes conductos se ha recibido la noticia de que el rey Pedro de Serbia se propone dirigirse á París, donde residirá durante algún tiempo para atender al cuidado de su salud.

Haminaje á miss Cavell

Paris. — El consejo municipal de Mans ha decidido, por unanimidad, dar el nombre de miss Editt Cavell al Liceo de señoritas de Mans.

En el exterior del edificio será colocado una lápida de mármol.

El parte inglés

Londres. — El día 8 del corriente 16 aviones ingleses bombardearon un depósito de aprovisionamiento en Miraumont y el aerodromo de Hervilly creyéndose que causarían daños considerables.

En el combate con granadas, de noche, cerca de Neuve Chapelle, un proyectil penetró en una trinchera enemiga destruyendo una ametralladora y causando pérdidas al enemigo.

Los alemanes por la paz

Londres. — Los periódicos insertan despachos de Copenhague, según los cuales, 50.000 personas tomaron parte en los recientes motines de Berlín delante de Reichstag en favor de la paz.

Agrega que resultaron numerosos muertos y heridos de las numerosas cargas dadas por la policía.

El kronprinz, que había llegado á Berlín, se dice que fué insultado por la muchedumbre.

Varias noticias

Poldhu. — En el frente occidental se señalan algunas acciones eficaces por parte de la artillería francesa.

Los torpederos rusos han hundido á dos cañoneros turcos en el Mar Negro, y en Persia las tropas rusas se han apoderado de las posiciones del enemigo, en el paso de Sultamilao.

La retirada de los rusos en los Balcanes continúa en completo orden.

ce resignación los desprecios de la suegra, intorestando á todos por su parte.

Clemente leyó dos veces la carta, y después miró á Daria.

—¿Sabes que estoy pensando?

—¿Qué?

—Es necesario suprimir á la suegra, hacerse dueños de su patrimonio antes que vaya á parar á manos extrañas y poner á nuestra hija y su marido en el sitio que les corresponde.

El rostro de Daria se había iluminado.

—Tu idea es excelente y la apruebo, pero para que nuestro plan resulte hace falta acercarnos á Antonia. Ciertamente su sorpresa será grande al volverse á ver y estará muy enfada conmigo por haberla abandonado; pero no temas, sabré convencerla y no tendrá más fe que en mí y me confiará todo lo que le pasa. ¿Cuándo iremos á verla?

—Lo más pronto posible, es necesario que para la fiesta que vamos á dar, Antonia haga contigo los honores de la casa.

—Muy bien; procura, pues, traerme sus señas, pues las han olvidado en la carta.

—Esta noche las tendremos, — dijo Clemente.

dos y ellos lo dejaban creer, pues de otro modo se les hubiese mirado de otra manera.

La verdad era que Clemente nunca había querido oír hablar de una unión garantizada por la ley. Siendo libres él podía dominar á Daria que le amaba siempre con pasión; los años no habían menguado su admiración hacia él.

Apenas llegó con el coche á su hotel, Clemente ordenó al cochero que le esperase, pues pensaba salir nuevamente. Después, entrando en el vestíbulo, cuyo piso era de mármol, con muchas estatuas adosadas á las paredes, abrió la vidriera y preguntó en inglés:

—¿Hay cartas para mí?

Un hombre de pelo canoso, pero de color moreno, un tipo de atleta, de aspecto rudo, se levantó de una mesa, ante la cual estaba sentado, y acercándose dijo:

—No, señor: el correo no ha traído más que tres periódicos y una carta para la señora Pero ha habido visita.

—¿De quién?

—De sir Carenton.

Las cajas de Clemente, que se habían frunciendo, se abrieron.

—¿Subió á ver á la baronesa? — preguntó vivamente.

Edición especial de Alcoy

Sobre lo mismo

Una vez más nos vemos precisados á recordar que nosotros no pertenecemos á ninguna fracción política y que solo nos debemos á la verdad, á la justicia y á los sagrados intereses del pueblo y muy especialmente de la clase proletaria.

En esta última hemos estado siempre y en ella perduraremos.

Conste así, y prepárense á recibir nuestros halagos los que creen que no se puede servir á una causa noble sin bajos y mezquinos estímulos.

AL MARGEN

“El Cristo de la Vega,”

Nuestro querido paisano el inspirado poeta Gonzalo Cantó, que tantos elogios está mereciendo por el verdadero éxito alcanzado en la obra «El Cristo de la Vega», fué llamado según noticias de la Prensa madrileña un día de estos por S. A. la infanta Isabel, al palco regio, juntamente con el autor de la música señor Villa, felicitándoles por el gran triunfo obtenido en dicha obra, manifestándoles al mismo tiempo, que el libro era muy hermoso y muy español y que deseaba la dedicara nuestro paisano, un ejemplar, invitándole á que él en persona se lo llevase á palacio acompañado del maestro Villa.

También sabemos positivamente que el Ayuntamiento gobernador, Di-

putación y Prensa de Toledo, han invitado á los autores de esta obra toledana para que se represente en dicha ciudad «El Cristo de la Vega», antes que en otra población. Por tal motivo, es muy probable que en breve marcharán á la imperial ciudad, donde se prepara un gran recibimiento á los autores e intérpretes de la obra con el fin de satisfacer los deseos de estas distinguidas entidades.

Nosotros desde esta ciudad que fué su cuna y la que alentó su juventud, de ilusiones y esperanzas enviamos al amigo y paisano Cantó, nuestra más sincera felicitación, como también á Solvedilla y al maestro Villa, por el éxito y elogios merecidos, con lo cual han de tejer la gloriosa corona de laurel.

Alcoy al día

Temperatura

Ha cambiado de un modo radical, la temperatura en esta localidad, lo cual ocasiona grandes y lamentables enfermedades.

Labor cultural

El colegio «Altamira» que con tanto acierto y entusiasmo dirige nuestro querido compañero director don José Llorens Mira, ve aumentar su matrícula, tanto en la clase diurna como en la nocturna, á pesar de las campañas y trabajos de zapa que llevan á cabo los enemigos de «Fray Felu».

Los radicales

Han presentado la dimisión del car-

go de redactores de nuestra edición los señores Llopis, Martínez y Gilabert por no estar conformes con la marcha de nuestro periódico.

Está visto que cuando se habla con claridad, se hacen los radicales incompatibles con todo el mundo.

Nosotros, lamentamos que compañeros como Llopis y Gilabert dejen de prestar su valioso concurso á nuestra empresa en favor del proletariado; pero antes que ninguna otra consideración, pesa en nuestro ánimo la de que nos debemos á la verdad y á esta hemos de hacer honor, aunque ello nos obligue, muy á pesar nuestro, á prescindir del valioso y eficaz concurso de queridos compañeros, para quienes siempre guardaremos las consideraciones que ellos merecen.

Reunión

Para el domingo por la tarde se anuncia una reunión, en el domicilio de la Federación del Arte Textil de los oficios que integran la manufactura en lana, camareros, panaderos y dependientes de comercio.

Ya daremos cuenta de la misma oportunamente, puesto que según informes en ella se tratarán de asuntos de gran trascendencia para la clase obrera en general.

Politiqueo

El cambio de política ha sido acogido por los libereles con vivas muestras de contento y de simpatía.

Los republicanos

Se anuncia, para dentro de muy breve tiempo, la creación de un nuevo círculo por los republicanos disidentes de la fracción que acaudilla el jefe local del partido radical lerruxista señor Botella Asanui.

Tipogr. Li. Obrera
Calle de San Isidro número 8

Tren de heridos

Paris. Ha llegado á esta capital un tren de heridos graves, que se encontraban en Alemania, y que han sido devueltos en virtud de canje.

Es el cuarto de los llegados en este mes, y comprende cuatro oficiales, 933 soldados, los cuales fueron recibidos en la estación de la Chapelle por el secretario general de la Prefectura del Sena y de la policía, y un representante del gobernador militar de París.

Plaza de Toros

E ALICANTE

Empresa Taurina Levante



ACONTECIMIENTO TAURINO

por el domingo 26 de Diciembre 1915

4 hermosos novillos toros

de la acreditada ganadería de D. Luis Baeza, vecino de Segovia, que serán picados, banderilleados y muertos á estoque por

Florentino Ballesteros

con su correspondiente cuadrilla.

A las tres de la tarde en punto

PRECIOS

Entrada general, 1'50; Media entrada, una peseta.

Trenes especiales en la línea de la Marina y desde Elche

—No, señor; al saber que usted no estaba en casa, ha dicho que volverá esta noche, y ha recomendado que preparen para él un cuartito.

—Muy bien.

Clemente subió al departamento de la baronesa.

Esta leía un periódico, pero al entrar el barón lo dejó, levantándose.

Daria poco había cambiado en su ausencia, estaba algo más cu carne, y esto hacía resaltar su persona, bien proporcionada y elegantísima.

Conservaba sus espléndidos cabellos negros ondulados, la tez pálida y dorada y sus dientes blanquitos acompañados de unos labios de púrpura.

No tenía arrugas, y mirándola en pleno día no se le podían dar más de treinta y cinco años.

—¿Y qué?—preguntó sonriendo;—¿me traes alguna noticia?

—Ninguna de las que deseas,—contestó Clemente,—porque hoy he tenido que ocuparme de otra cosa. Espero no he olvidado tus dulces favoritos.

Y le tendió un elegante paquete que traía en la mano.

—Gracias, queridísimo,—exclamó Daria dejando el paquete en una mesita.

Después añadió:

—Si tú no tienes noticias yo sí, y te aseguro que no sé ocultar mi alegría, mi orgullo al saber que nuestra hija ha conseguido hacerse esposa del hijo de Raimunda Trevi; aquella que un día me arrojó de su casa con desprecio.

El barón se puso pálido.

—¿Es posible! Nuestra Antonia nuera de la señora Trevi, cuyo patrimonio se dice asciende á un millón?

—Pero nuestra hija no goza de ese millón.

—¿Cómo? ¿Por qué?

—Lee esta carta que lo explica todo.

Clemente leyó la carta que contenía las indicaciones respecto de Antonia.

El que escribía hacía la historia de la joven desde el momento que fué puesta en el colegio hasta que se casó con Celso Trevi.

No contaba empero la mala conducta de Antonia, sus amores con el conde Floriano y la gratitud hacia la condesa Silvánica.

Por el contrario, hacía de ella los mayores elogios, diciendo cómo soportaba con dul-

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comedranas con arregio el último plan de estudio. SAN VICENTE 61.—ALICANTE

Se vende

Un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza helada y toda clase de licores, siendo éste desmontable en cinco piezas; su construcción es de madera muy bien pintada, que se abierte á tres caras, siendo oval cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus lujos para botellas y puertas del mismo.

Querido se construye despues de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 20 sillitas de madera y cuatro mesa.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: mieda de metales de ancho por 1'50 de fondo construido base de maderas y colones en la plaza de Alfonso XI en Alicante.

Podrán dirigirse á su dueño Sr. Arp. Francisco Navarro.

Se hacen en esta imprenta á pre...